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INTERVENÇÃO “ILHA” 
 

Uma nova ambição para a TERCEIRA 

 

Senhor Presidente 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhoras e Senhores Membros do Governo 

 

Os açorianos confiaram uma vez mais no Partido Socialista, 

demonstraram-no nas urnas que a melhor alternativa ao Partido 

Socialista ainda continua a ser o próprio Partido Socialista.  

 

Foi assim que a maioria do povo açoriano escolheu em Outubro 

passado, dando um voto de confiança ao Partido Socialista porque 

acreditou e acredita no desempenho dos seus governantes e 

acreditou também que na actual conjuntura, o Projecto do Partido 

Socialista seria o melhor para os Açores e para os açorianos. 

 

Nos últimos tempos tem-se assistido a um crescimento sustentado 

do investimento público nos Açores, sendo totalmente financiado 

pelas receitas próprias da Região, pelas transferências do 

Orçamento de Estado e pelos Fundos Comunitários. 
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Não obstante a conjuntura financeira e económica desfavorável 

em que hoje vivemos, quero aqui realçar e louvar o Governo 

Regional que uma vez mais consegue manter o ritmo de 

crescimento do investimento público na Região.  

 

Os governos da responsabilidade do Partido Socialista têm 

realizado um investimento público constante nas mais variadas 

áreas e em todas as ilhas da nossa Região nunca antes conseguido, 

aliás, assim o tem afirmado e reafirmado o maior Partido da 

oposição, desde logo, quando fala dos milhões e do investimento, 

dizendo ser desnecessário, seja em betão ou em asfalto, entre 

outros. 

 

O que se vê presentemente são os grandes países a aumentarem 

significativamente o seu investimento público e a apoiarem as 

suas empresas de forma a garantir os postos de trabalho, alguns, 

mesmo até, ultrapassando largamente o limite imposto pelo 

pacto de estabilidade orçamental, procurando assim, diminuir 

os impactos da crise, bem como manter a estabilidade das 

empresas e do emprego. 

 

Senhor Presidente 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhoras e Senhores Membros do Governo 



 

3 

 

Contrariamente ao que diz o PSD, hoje, vivemos numa Região 

onde existem politicas concertadas e que têm permitido um maior 

desenvolvimento e progresso da nossa terra, nomeadamente, nas 

infra-estruturas do sistema educativo, na solidariedade social, 

na habitação, nos portos e aeroportos, na rede viária, na 

agricultura, enfim, entre tantas outras áreas.  

 

 São estes e tantos outros investimentos que vieram complementar 

e enriquecer em muito as nossas ilhas, proporcionando-nos 

evoluir claramente para uma melhoria significativa da qualidade 

de vida e, de bem-estar, para todos açorianos. 

 

Com a confiança dos açorianos, com as medidas de combate à 

crise já introduzidas, com competência e com a determinação do 

Governo, acredito que os Açores têm condições para superar o 

momento menos favorável em que hoje vivemos.  

 

Senhor Presidente 

Senhoras e Senhores Deputados 

Senhoras e Senhores Membros do Governo 

 

No que concerne em particular à Ilha Terceira, passo a 

caracterizar algumas das obras que contribuíram e contribuem 
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para o seu desenvolvimento e para a clara melhoria da qualidade 

de vida dos terceirenses: 

 

- Continua-se a apostar no melhoramento das infra-estruturas 

do sistema educativo, criando-se assim mais e melhores 

condições de aprendizagem para as nossas crianças e jovens, para 

os professores e para todos aqueles que fazem parte do sistema 

educativo. Como a construção da nova Escola Básica Integrada 

Francisco Ferreira Drumond, em São Sebastião e ainda o apoio 

na remodelação e construção de diversas escolas do ensino básico 

nas freguesias; 

 

- A conclusão da Piscina coberta no Complexo Desportivo 

Vitorino Nemésio, na Praia da Vitória está prevista para o final 

do presente trimestre, tendo sido já autorizada a empreitada para a 

construção do Parque de Estacionamento, arrelvamento sintético 

do campo de futebol e colocação de material sintético na pista de 

atletismo.  

É uma obra de extrema importância para o desenvolvimento do 

Concelho da Praia da Vitória. A piscina com oito pistas permite o 

treino de oitenta atletas em simultâneo ou três turmas, o 

arrelvamento sintético do campo de futebol permitirá uma maior 

utilização pelos alunos da escola, bem como usufruir de melhores 

condições para a prática do atletismo; 
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- Em Maio passado foi iniciada a construção da nova Biblioteca 

Pública e Arquivo Regional de Angra do Heroísmo, 

enquadrada no plano de expansão e requalificação da rede pública 

de equipamentos culturais que o Governo tem vindo a executar na 

Região. Esta será outra obra que vai enriquecer ainda mais o 

nosso Património Cultural e, neste caso particular, a cidade de 

Angra do Heroísmo, ainda recentemente classificada como o 

melhor sitio do País para se viver; 

 

- Está a decorrer o concurso para a obra de requalificação e 

ampliação do Quartel de Bombeiros de Angra do Heroísmo, a 

abertura das propostas está prevista para meados do mês corrente, 

prevendo-se o seu início para o próximo mês de Setembro; 

 

- No que diz respeito à rede viária regional, foi concretizado 

um investimento sem paralelo, nunca antes realizado, quer em 

termos de qualidade, quer em termos de dimensão. Hoje, 

podemos dizer que, de alguns anos a esta parte, as nossas estradas 

estão como nunca estiveram. 

Se não vejamos: com todo o investimento já realizado e agora 

com a recente conclusão da Estrada 25 de Abril, da estrada 

Angra/Biscoitos pelo interior, da Variante Externa a São Carlos e 

ainda com a proximidade da conclusão da Via Vitorino Nemésio 
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(Via Rápida) e da Marginal da Praia da Vitória incluindo o Parque 

Ambiental do Paul, a Ilha Terceira poderá orgulhar-se da obra 

realizada. 

 

- A melhoria significativa dos Portos de Pescas: o Porto da Vila 

Nova, o Porto de São Fernando, no Porto Martins e o Porto de 

São Mateus, esta última obra intervencionada na década de 

oitenta, terá sido uma daquelas obras onde se poupou nos 

milhões, ou será que faltou betão? No entanto, foi o Governo do 

Partido Socialista que, com competência e determinação 

recuperou e requalificou um dos maiores portos de pescas dos 

Açores.  

O Governo ao investir nos Portos de Pescas, nas casas de 

aprestos, nas embarcações e na formação dos pescadores, logo, 

investiu nas pessoas, melhorando nitidamente a qualidade de vida 

das gentes ligadas à pesca. 

São investimentos desta natureza que trazem valor acrescentado 

para a nossa Região e, como tal, devem ser uma aposta a 

continuar, de forma a aperfeiçoar-mos ainda mais as condições da 

pesca nos Açores. 

 

- Na Agricultura e Florestas, prevê-se um crescimento 

significativo, reforçando ainda mais a melhoria dos caminhos, do 
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abastecimento de água e da electrificação das Explorações 

Agrícolas;  

 

- O lançamento/abertura do concurso público para a construção 

das novas instalações do Laboratório Regional de Veterinária 

foi efectuado no dia 15 de Julho de 2008.  

Desde essa data, o processo evoluiu no âmbito das disposições 

legais em vigor, tendo sido alvo de diversas reclamações de 

acordo com a Lei, provocado pelo quão é apetecível tal obra para 

as empresas da especialidade. 

Presentemente, aguarda-se para breve a resolução, no âmbito 

estipulado pela Lei do processo para se proceder à Adjudicação 

da Empreitada de Construção e respectiva consignação da obra; 

 

- Quanto ao Parque de Exposições da Ilha Terceira, 

atempadamente foi entregue à Câmara de Comercio de Angra do 

Heroísmo a realização do projecto global de arquitectura, 

especialidades e engenharia, tendo a partir desse momento, a 

concepção do mesmo ficado à responsabilidade da referida 

Entidade. 

No decorrer do processo, foram ouvidas a Associação Agrícola da 

Ilha Terceira, a Associação de Jovens Agricultores da Ilha 

Terceira e a Fruter, bem como a Secretaria Regional da 

Agricultura e Florestas, posteriormente a Câmara de Comercio 
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apresentou um ante-projecto de arquitectura global para todo o 

Parque e na sua sequência, foram efectuadas diversas alterações 

dada a dinâmica que o projecto obriga. Tendo-se também 

discutido o plano relativo ao faseamento da obra. 

O Acto Público de abertura das propostas ocorreu em Fevereiro 

passado, dos 13 concorrentes e no âmbito da audiência prévia que 

anuncia a empresa vencedora, houve uma que se pronunciou, 

tendo-se oposto enquanto concorrente. Após as conclusões e 

apresentação do relatório final, prevê-se que a adjudicação da 

obra ocorra ainda no decorrer deste trimestre, caso não se 

verifiquem reclamações no âmbito das disposições legais.  

São duas obras únicas e específicas, das quais não existem 

semelhantes em toda a Região, que vêm contribuir para o 

progresso e desenvolvimento da Ilha Terceira; 

 

- Na Área Social têm-se realizado grandes investimentos, 

nomeadamente, na habitação, de referir a medida já iniciada pelo 

Governo Regional para a aquisição de 70 habitações na Ilha 

Terceira, substituindo-se à banca neste momento difícil de acesso 

ao crédito.  

A medida em apreço vem reforçar a possibilidade da aquisição de 

habitação e ao mesmo tempo vem dar uma lufada de ar fresco aos 

empresários construtores, libertando-os para novos investimentos. 
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Aproveito a oportunidade para dar os parabéns ao Governo 

Regional pela imaginação, bem como pela iniciativa; 

 

- A conclusão da 1.ª fase do Bairro Joaquim Alves, na Praia da 

Vitória está prevista ainda para este trimestre. É uma obra digna 

para o Concelho da Praia da Vitória e principalmente para as 

pessoas que ali vivem há anos em condições precárias.  

Esta obra vem beneficiar o realojamento de 73 famílias, num total 

de 251 pessoas e, é de realçar a elaboração do Plano de Formação, 

de forma a permitir uma integração cuidada e saudável entre 

todos aqueles que irão usufruir desse novo espaço habitacional; 

 

- O Projecto para a construção da 1.ª fase do novo Bairro da 

Terra-Chã, em Angra do Heroísmo, começou a ser desenvolvido 

no ano passado. 

Ontem, dia 6 de Julho, decorreu o Acto Público de abertura das 

propostas, tendo concorrido 10 empresas.  

A obra será iniciada assim que estiverem concluídos todos os 

requisitos legais da análise das propostas. 

Na 1.ª fase, serão construídos 46 fogos, contemplando cerca de 

200 pessoas; 

 

- A recuperação do Claustro Sul de São Gonçalo, em ruínas 

desde a década de oitenta, é uma obra de capital importância 
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para a cidade de Angra do Heroísmo, inaugurado no passado mês 

de Junho, valorizando assim o nosso património arquitectónico, 

bem como ainda o início da remodelação e ampliação do Edifício 

da Creche e Jardim de Infância, na Terra-Chã, a construção do 

Edifício para Centro Comunitário de Santa Rita, Creche e 

Jardim de Infância e a remodelação e adaptação do Edifício 

para Lar de Idosos, na Praia da Vitória – Lar D. Pedro V, entre 

outras obras a realizar no decorrer desta Legislatura; 

 

Quando o Líder do PSD da Terceira reclama a falta de 

investimento nas pessoas, hoje, demonstramos o quanto tem sido 

feito ainda recentemente e, o que será realizado na área social até 

ao final desta Legislatura. 

São muitos e muitos milhões investidos directamente nas pessoas, 

as quais, para este Grupo Parlamentar do Partido Socialista 

estão e estarão sempre em 1.º lugar. 

Na verdade, estes são investimentos de grande complexidade e 

dimensão financeira nunca antes alcançado; 

 

- Após os estudos, projectos, aquisição de terrenos e conjugação 

de parcerias, está para breve o início de uma grande obra, uma 

obra em que os terceirenses anseiam, refiro-me ao novo Hospital 

da Ilha Terceira. 
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É sem dúvida alguma um investimento de grande envergadura e 

de grande vulto financeiro. Só um Governo com competência e 

determinação pode desenvolver um Projecto desta natureza; 

 

Não sei quantificar a quantidade de betão a usar nas obras que 

acabei de referir, se têm mais ou menos betão, mas posso afirmar 

que na actual conjuntura financeira e económica, esta, bem como 

todas as outras obras que agora aparecem, vêm no momento certo 

e oportuno. Contribuirão certamente para o equilibro das nossas 

empresas de construção civil e para a manutenção de muitos 

postos de trabalho. 

 

Podemos concluir que os terceirenses não vivem de promessas 

mas sim da realidade. Mesmo atendendo à actual conjuntura 

desfavorável, vamos continuar permanentemente a mudar 

cada vez mais a IlhaTerceira para melhor. 

 

Disse!     

 

Horta, 7 de Julho de 2009        

 

António Toste 

 

 


